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近 60岁的姚志英是郑州市乒
乓球协会会员，总决赛期间她每
天都来为中国队加油，嗓子都喊
哑了。“太久没现场看比赛了，真
是憋坏了，攒了一年的劲都使出
来了。”

比赛结束，姚志英和几个球友
从场馆出口出来，边走边讨论着场
上趣事，不时发出爽朗的笑声。“感
觉一下子年轻了许多，希望更多赛
事能让观众入场观赛。”

董亚男 20日观看了下午时段
的4场比赛，而他上次现场观赛，已
是10个月前的事情。

“上一次在体育馆内看比赛，

还是 1月在深圳举行的国乒‘地表
最强 12人’比赛。”董亚男说，现场
观赛的气氛跟在电视机前看完全
不一样，能够感受到热烈的气氛和
场面。

“球员打到关键分，自己也会
跟着紧张；球员遇到困难，大家一
起为他加油；球员有精彩表现，大
家一起为他喝彩，这种感觉太好
了。”董亚男同样期待未来能有更
多赛事允许观众入场。

“更重要的是，我们推进的每
一项赛事，取得的每一个成果，都
意味着世界竞技体育离重返自由
更近了一步。”刘国梁说。

力促体育人才“文武双全”
体育后备人才基地文化课
教师培训班开班

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略）由河
南省体育局主办，河南天运体育文化产业有
限公司承办的2020年国家高水平后备体育人
才基地文化课教师培训班，23日上午在郑州
格瑞斯国际酒店正式开班。来自省内的国家
高水平体育后备人才基地和拟创建国家高水
平体育后备人才基地单位的文化课教师近
200人，齐聚郑州，参加此次为期4天的培训。

培训期间，来自河南省体育中学、河南财
经政法大学、郑州大学等学校的老师将就体教
融合、青少年体质健康促进的价值观转变等话
题进行授课，培训班还将就基地文化课教师存
在的问题及典型经验展开了研讨与交流。

河南省体育局青少年体育处处长赵艳萍
表示，希望通过培训，尤其是借力体教融合的
新动能，切实提高后备体育人才基地文化课
教师的业务能力，进一步提升和壮大后备体
育人才基地的综合实力。

中超附加赛第二回合
武汉艰难保住中超资格

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略） 22日
晚，本赛季中超升降级附加赛第二回合结束，
这场比赛也是本赛季中超最后一个悬念揭晓
的关键之战。结果，武汉卓尔凭借队长李行
在上半时的点球以1∶0战胜杭州绿城，从而以
两回合总比分3∶2淘汰杭州绿城，保住了中超
联赛资格。

作为中超联赛苏州赛区的第五名球队，武
汉卓尔本赛季联赛前半段表现比较突出，但到
了淘汰赛之后，这支刚刚升入中超两个赛季的
球队一路下滑，最终被青岛黄海淘汰要打升降
级附加赛。双方在首回合战成2∶2，到了第二
个回合，武汉卓尔抓住了来之不易的机会，险
胜对手，完成保级。

郑州成功举办了2020国际乒联总决赛

球员回归赛场，我们的球迷也回来了

作为东道主，国乒队员自然是
观众的“宠儿”。樊振东第一次入
场前特意来到场地，看了看赛场布
置。“这种感觉空场的时候是不会
去考虑的，有这么多人为我加油，
自己非常珍惜在场上的感觉。”

国乒男队队长马龙表示，观众
来到现场为所有运动员加油，“更
加鼓励我们珍惜这样的比赛，用自
己最好的精神面貌和竞技状态去
回报他们”。

对于克服长途旅行以及隔离
期等不便前来参赛的境外运动员，

每当精彩回合出现，观众也毫不吝
惜送上掌声。

德国选手索尔佳坦言，赛前并
不知道会有观众，而她走进赛场看
到观众时还感到有些惊讶。“这是
很好的事情，我也很享受在观众的
注视下打球。即使我错失一记得
分，观众为我对手呐喊，对我来说
也没什么。”

“运动员明白这来之不易，也
都非常珍惜这样的机会，在场上拼
尽全力，希望展现出最好的一面。”
马龙说。

组织者：
久违的熟悉感回来了

“我们回来了。”听到现场观众的呐喊
助威，国际乒联首席执行官、世界乒乓球
职业大联盟董事史蒂夫·丹顿感叹说。

郑州奥体中心体育馆内，绚丽的灯光
与动感的音乐为总决赛赛场打造出了演
唱会一般的效果。观众的呐喊助威，更是
精彩赛事中不可或缺的部分。

世界乒乓球职业大联盟理事会主席、
中国乒乓球协会主席刘国梁说，听到现场
观众的欢呼，看到大家在挥手致意的时
候，一种久违的熟悉感回来了。“我们的球
员回归了赛场，这一次，我们的球迷也回
来了。”

为确保健康安全的观赛环境，组委会
严格落实观众健康申报、体温检测和健康
扫码制度，观众须在测量体温、手部消毒、
出示行程码和健康码后入场。同时严格控
制上座率，观众人数不超过座位数 50％。
总决赛门票上线两天便告售罄。

20日晚上 11点多，最后一场比赛结
束，待球员和观众离场，工作人员开始对
整个场馆进行消杀，包括比赛场地、工作
席、观众看台、工作间、卫生间等每个角
落，工作结束时已是第二天凌晨1点。

场馆消杀工作团队负责人卢曦介绍，
共有 10多人每天参与场馆消毒，包括擦
拭、喷洒、喷雾等措施。每天早中晚时段
比赛结束后，团队都会进行消杀，看台消
杀则在当晚观众离场后进行。团队还对
门把手等重点区域每日进行多次擦拭消
毒，对卫生间每2小时消毒一次。

“有观众肯定是最好的，我们看到很
多国际赛事没有观众会有点不一样，感觉
没有那么热闹、那么好看。当他们鼓掌加
油的时候，你会感觉这就是一项赛事。”丹
顿说。

球迷：攒了一年的劲使出来了

运动员：在场上展现最好一面

新华社电 加油、呐
喊、掌声，阔别数月，乒乓

球赛场的人气回来了。
作为国际乒联重启系列赛

事的一部分，2020国际乒联总
决赛 19 日至 22 日在郑州举
行。这是疫情发生以来，在国
内举办的第一个有观众入
场观赛的国际体育

赛事。
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